

## CENTENAIRE DE LA NAISSANCE DE L'IMAN KHOMEYNI

Un siècle après la naissance heureuse d'un homme qui a contribué de manière significative dans le cheminement de l'histoire, un grand homme qui contrairement aux autres vainqueurs au cours de l'histoire, n'est jamais emporté par les victoires successives ou désespéré de l'amertume des défaites. C'était un homme dont la présence de Dieu reflète explicitement dans ses pensées et dans ses actes. Les défaites selon lui étaient une sorte de victoire et que les victoires se basent sur la volonté de Dieu.

Son Eminence Ayatollah Ali Khamenei, Grand Guide de la Révolution Islamique en Iran, dans son message de félicitations adressé à la nation iranienne au début de l'année 1378 de l'Hégire solaire qui coïncide avec le centième anniversaire de la naissance de Son Eminence l'Imam Khomeyni a décrété cette année : l'année de l'Imam

Parler de l'Imam Khomeyni n'est pas chose aisée, c'est évaluer une grande œuvre et une des pensées les plus élevées au courant de l'histoire. Il a pu créer un événement important qui a joué un rôle primordial dans l'histoire et dans le temps. Il est parvenu à se sauver non seulement de l'endroit si étroit et pourri de morts au quotidien, mais aussi il a réussi à mener la société au plus haut niveau de l'honneur et de la noblesse.

Il est possible que la personnalité d'un leader dans la société humaine soit couverte par un croissant brillant d'admiration de la part des fidèles ou alors couverte par une ombre lourde de médisances ou d'insultes des ennemis au cœur envieux. Et l'exemple le plus concret en ce sens est la vie et la personnalité du Grand Guide de la Révolution Islamique d'Iran l'Imam Khomeyni.

Ceux qui donnent une définition aux différents aspects de la personnalité de l'Imam Khomeyni ne sauront par où commencer et ceux qui tenteront d'en donner un aspect à sa personnalité seront surpris de l'apparence contradictoire de ce grand figure.

L'Imam était un savant, une grande sommité Islamique, un enseignant de philosophie de grande renommée, un habile chercheur et un gnostique ; il fut également un grand maître incontesté de morale

islamique, un ascète qui n'avait jamais accordé aucune importance au monde ici-bas. Il symbolise le comportement pratique, il fut un politicien averti doublé d'un grand leader religieux pour un peuple qui voit en lui un phénomène de foi, d'espoir et de justice et un remède contre leur souffrance. Le peuple l'a choisi publiquement en tant que guide pour mener le meilleur mouvement spirituel de l'histoire vers la victoire. L'Imam Khomeyni était un guide religieux dans toutes les dimensions philosophiques, religieuses, historiques, sociologiques etc... Il a redonné souffle et originalité à la source de référence Islamique (Marjai'ah).

Ainsi l'Imam Khomeyni fut un grand gardien de la religion, un vivificateur des principes et des valeurs islamiques ainsi que leur défenseur face aux violents courants du doute. L'Imam Khomeyni en tant que visionnaire a toujours démontré par sa pensée et son comportement un l'Islam vivant et s'oppose à toutes formes de déviations. La vérité de la religion de Dieu dans la pensée et la pratique de l'Imam Khomeyni, malgré les multiples difficultés, a pu trouver sa valeur originale, a attiré beaucoup de cœurs, et a fait preuve d'originalité d'une évolution extraordinaire et surprenante.

De toutes façons du combat de ce grand homme était un mouvement dont les premiers effets mondiaux étaient le regain des Musulmans du monde entier et vivifier leur identité historique et culturelle. Le sentiment qui a transformé l'Islam oublié et marginalisé en un élément vivant et épanoui.

A cette occasion le Service Culturel de l'Ambassade de la République Islamique d'Iran invite tous les penseurs, les écrivains, la presse et ceux évoluant dans le domaine de la religion, de la culture et de la politique à conjuguer leurs efforts en vue de définir davantage les différents aspects de la grande pensée de l'Imam pour la nouvelle génération intellectuelle et universitaire du monde islamique.

Cette action à l'occasion du centenaire de sa naissance serait rendre grâce aux efforts déployés par cet homme dévoué et amoureux de Dieu pour avoir inscrit un grand événement dans les annales de l'histoire contemporaine de l'histoire et ainsi rendre service aux épris de liberté et de paix dans le monde islamique.

Dans le cadre des festivités marquant le centième anniversaire de la naissance de l'Imam Khomeyni, je souhaiterais passer un bref aperçu de la vie et de l'œuvre de cette figure islamique.

## L'IMAM KHOMEINI, LA FIERTE DES MUSULMANS .

L'Imam Seyyed Rouhoullah Khomeini , ce digne descendant du Prophète Mouhammed (PSLF) et Fondateur de la République Islamique d'Iran qui durant toute sa vie a défié Satan et ses soldats (les tenants des idéologies anti-religieuses )

L'Imam Khomeini sera de ceux qui seront à l'aise car , durant son existence ici dans ce bas-monde il s'est consacré à assumer entièrement de sa mission, de vicaire de Dieu sur terre . Pour les musulmans qui n'en finit pas de peiner pour amorcer sa renaissance , désormais rien ne sera plus comme avant , car l'Imam a définitivement administré la preuve que le vrai croyant , tel édicté par le Saint Quran et tel incarné par le Prophète et ses successeurs , n'est ni une vue de l'esprit ni un genre du passé . Son action quotidienne fut une interpellation de la conscience de tous les musulmans . Son trajectoire de vie , la récusation définitive de la thèse subversive de l'impossible actualisation du modèle originel islamique .

Rohollah Khomeini né au début du siècle à Khomein ,une bourgade au sud de la ville sainte Qom en 1320 . Son père Moustapha fut compter parmi les savants de son époque . Il rendit l'âme 6 mois après la naissance de son fils à la suite de tortures commanditées par le régime impérial dirigé par Réza Khan père du Chah d'Iran déchu .

L'Imam fit ses premières études dans sa ville natale ; et les poursuivit en Irak sous la houlette de Ayatollah Abdel Karim Hairi ,le Fondateur de l'Ecole Fayzieh de Qom avant de les poursuivre à Qom avec un intérêt et une régularité re« Kashfol Asrâr » , la Découverte des Secrets , il devint à 35 ans une des références obligées pour les grandes questions qui parcouraient le milieu intellectuel de l'Ecole de Fayzieh à Qom .Son identité d'homme honnête , pétri dans les valeurs morales et spirituelles de l'Islam fut renforcée ses connaissances en sciences religieuses mais également dans les autres sciences telles que la Philosophie , la Morale et la gnose etc.

Cela devait se refléter plus tard dans ses discours et ses écrits pris d'assaut par toute une masse populaire composée d'intellectuels ,de commerçants , d'ouvriers assoiffée d'orientation claire trouvait ici la substance qu'elle savait connecter le capital intellectuel d'essence islamique cette option qui sert de ligne directrice à la quarantaine d'ouvrages publiés par lui .

L'Imam a tôt fait le pari de vivre conformément à la ligne de la pureté islamique dans un monde rempli d'injustices ,de déviations ou satan et ses

sbires étaient dans la dernière phase pour parachever leur règne . Face au monde arrogant qui veut tout dominé militairement , politiquement , et économiquement mais aussi et surtout idéologique . L'Islam malgré les efforts formidablement déployés par ses élites au courant de l'histoire gisait inerte dans les livres de Quran et de hadiths considérés comme des éléments de décor et d'ornement et où ses prescriptions rédemptrices vivifiantes et progressistes se résument en des actes rituels mécaniquement prononcées . Le seul pouvoir islamique à l'ombre duquel s'épanouissait la loi islamique et qui donnait sens jusqu'aux institutions du culte avait fait objet dans le monde entier d'une profonde dénaturation dont le processus , qui a débuté avec la dynastie Ommeyyade , s'est terminé avec la dislocation du monde de l'Islam en une multitude de méprisables royaumes , Emirats et pseudo-Républiques « Islamiques » ou laïques .

La pensée islamique jadis féconde , parce que résultant d'une libre médiation de l'esprit entre les enseignements divins et les exigences existentielles , fut confisquée et réduite en moyen de controverse entre d'une part les tenants d'écoles entraînés dans des côteries et querelles byzantines , d'autres part entre les oulémas et les orientalistes au grand plaisir de ces deniers qui en appréciaient la portée diversive et neutralisatrice de la conscience islamique . C'est dans ce contexte que l'Imam à contre-courant des « réalités » des « possibilités objectives » des « rapports de force » a décidé de relever l'étendard de l'Islam et d'apporter quelles que puissent en être les conséquences , sa contribution à l'édification d'un ordre mondial inspiré du Quran . Cet homme fut donc un homme de conviction , il fut donc un homme de refus , refus de toute loi , de toute idéologie et de toute institution , dès lors qu'elles ne procédaient pas de l'Islam originel . Aujourd'hui qui oserait nier que l'Imam a gagné son pari , en plus de 60 ans de guérilla idéologique souvent dans l'inconfort accompagné d'actions plurielles pour monter sur les fonds baptismaux l'Etat Islamique . Il a méthodiquement travaillé à l'élaboration grâce à ses enseignements , ses décisions , ses actes , une grille efficace de lecture du monde contemporain à la lumière du Quran et de la pure tradition du dernier des Messagers de Dieu (PSLF) .

Cet effort exégétique est d'autant plus respectable , qu'il n'a pas été seulement théorique . L'Imam a fait joindre l'acte à la parole . Il a magistralement conduit son peuple à abattre les mains nues un régime puissant confirmant ainsi ce que Dieu a dit dans le Quran : « On n'a point donné le pouvoir aux mécréants de dominer les croyants » . Il a pu déjouer tous les complots ourdis de l'intérieur comme de l'extérieur suscités et supervisés par les puissances arrogantes du monde .

S'il est hors de question de faire ici le bilan d'une œuvre dont les fruits n'en sont encore qu'au début , on peut quand même , affirmer que l'Imam khomeini , en réussissant à secouer avec pareille vigueur les fondements d'une civilisation matérialiste au plus fort de sa puissance , occupe une place centrale

dans le panthéon d'illustres hommes de foi et d'action qui ont fortement contribué à la défense et à l'illustration des valeurs islamiques .

Que la paix soit sur lui le jour de sa résurrection Amen .